

Sehr geehrte Damen und Herren,

Wasser ist die Grundlage allen Lebens auf der Erde!

Thüringens beliebteste Mineralwässer und Erfrischungsgetränke kommen vom südlichen Hang des Thüringer Waldes aus unserer Stadt Schmalkalden, wo bereits vor der Wende schon über 70 Jahre lang die traditionsreiche „Lauraquelle“ sprudelte. Die Thüringer Waldquell Mineralbrunnen GmbH ist heute der produktivste Brunnen im Freistaat und technisch einer der modernsten in Europa.

Bereits 1991 wurde in einem neuen und modernen Betrieb die Abfüllung der Marke Thüringer Waldquell aufgenommen. Seit 1994 wird hier auch wieder nach dem Wende-Aus VITA COLA abgefüllt. Vita Cola ist in Thüringen die Nummer 1. Vita ist außerdem eine der bedeutendsten Marken der Cola-Getränke der neuen Länder. Zuletzt wurde die Palette der Vita-Produkte um Vita Energy ergänzt und abgerundet. Vita Energy ist aus der Vita-Markenwelt das erste Produkt, welches als gesamtdeutscher Energiespender wahrgenommen wird.

Seit 2005 gehört Thüringer Waldquell neben 10 weiteren Getränkeunternehmen in ganz Deutschland zur Hassia-Gruppe mit Sitz in Bad Vilbel. Seitdem halten Thomas Heß als Geschäftsführer sowie Dirk und Günter Hinkel als Gesellschafter das Unternehmen auf Erfolgskurs.

Aktuell beschäftigt Thüringer Waldquell 153 Mitarbeiter, davon 8 Auszubildende. Zum Vertriebsgebiet gehören Thüringen, angrenzende Regionen in Sachsen, Sachsen-Anhalt und wie schon erwähnt bei Vita Cola das gesamte Gebiet Ostdeutschland. Der Absatz steigt jedes Jahr kontinuierlich und lag im Jahr 2021 bei 121,9 Millionen Liter.

Bei aller Fokussierung auf die außergewöhnliche wirtschaftliche Entwicklung des Unternehmens wird auch auf die gesamtgesellschaftlichen Auswirkungen geachtet. Die Liste der Engagements des Getränkeunternehmens ist zu lang, um

alles aufzuführen. Ich möchte kurz einige Stichpunkte aufzählen:

- Abfallvermeidung durch umweltfreundliche Mehrwegflaschen
- permanente Maßnahmen zur Energieeinsparung
- Stromgewinnung zu 100 Prozent aus Wasserkraft
- seit 2020 klimaneutrale Produktion am Standort in Schmalkalden.
- 2021 erfolgte die Zertifizierung als „Nachhaltiges Unternehmen“.

Durch verschiedene Aktionen konnten schon mehr als 44.000 neue Bäume gepflanzt werden. Weitere Aktionen sind die Klimaschutzkampagne für kurze Transportwege, Projekte mit Schulen und Künstlern, Unterstützung Bundesgartenschau, Landesgartenschau, Rennsteiglauf, Rennrodel- und Biathlonweltcup und vieles andere mehr.

Ich möchte den heutigen Unternehmerabend nutzen, das Unternehmen

## **Thüringer Waldquell Mineralbrunnen GmbH**

mit dem Unternehmenspreis der Stadt Schmalkalden 2022 auszuzeichnen.

Ich wünsche dem Unternehmen und allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern weiterhin viel Erfolg, Kreativität und gute Ideen in der Umsetzung der anstehenden Aufgaben für die Zukunft.



*Kain*  
Bürgermeister

